



Die fünfte Schweiz

Über 730.000 Schweizerinnen und Schweizer leben im Ausland und es werden immer mehr! Die sogenannte „Fünfte Schweiz“ ist über sämtliche Kontinente verstreut und umfasst alle Altersgruppen. In Österreich gibt es mit fast 15.000 immatrikulierten Landsleuten eine bedeutende Auslandschweizerkolonie, und auch sie wächst stetig! Gerade Wien zieht viele junge und jung gebliebene Schweizerinnen und Schweizer an. Aber so schön Wien (und die Umgebung!) ist und so gut es sich hier leben lässt, gelegentlich sehnt sich eine Schweizerseele nach der Heimat, nach der Quelle, so wie es das „Fässli“ des Bernhardiners im Bild symbolisiert. Die Schweizer Gesellschaft bietet dieses Heimatgefühl ganz in der Nähe!



Die Schweizer Gesellschaft Wien lebt für ihre Mitglieder und von ihren Mitgliedern. Wir freuen uns also, wenn Sie sich dazu entschliessen, bei uns mitzumachen!

Als Mitglied erhalten Sie regelmässig Einladungen zu unseren Veranstaltungen, und Sie haben die Chance, sich mit der Schweizer Kommune in Wien zu vernetzen.

Wenn Sie sich als Familienmitglied anmelden, sind Ihr Partner bzw. Ihre Partnerin sowie alle Kinder automatisch Mitglieder. Selbstverständlich sind uns auch Mitglieder anderer Nationalität, die einen Bezug zur Schweiz haben, herzlich willkommen!

Haben Sie Interesse, Veranstaltungen mitzugestalten? Kontaktieren Sie den Vorstand! Die Mitglieder des Vorstands arbeiten alle ehrenamtlich „pour la patrie“ und freuen sich über engagierte MitstreiterInnen!

Foto-Copyright: Urs Weber/Wien, Schweizergesellschaft/Wien, Switzerland Tourism: swiss-image.ch (Christoph Sonderegger, Lucia Degonda), Österreich Werbung/Wiesenhofner

Schweizer
Gesellschaft
Wien

Informationen und Anmeldung:

www.schweizergesellschaft.at

vorstand@schweizergesellschaft.at

Tel. +43 1 512 62 22 (Anrufbeantworter)

ZVR: 825 37 49 52

Postanschrift & Clublokal:

Schweizer Gesellschaft Wien
Schwindgasse 20 | 1040 Wien



Vorbeikommen, ansehen, mitmachen!



**SCHWEIZER
GESELLSCHAFT
WIEN**

Der Verein für alle Schweizerinnen und Schweizer sowie Freundinnen und Freunde der Schweiz in Wien, Niederösterreich und im Burgenland

130 Jahre alt aber jünger und dynamischer denn je!

Gegründet 1892, kann die Schweizer Gesellschaft Wien auf eine lange und bewegte Geschichte zurück blicken. Sie war für die in Ostösterreich lebenden Schweizerinnen und Schweizer mehr als nur ein gesellschaftlicher Treffpunkt.

Die Gesellschaft hatte vor allem während des Ersten und Zweiten Weltkriegs sowie den Zwischen- und Nachkriegsjahren eine wichtige Funktion für den Zusammenhalt und das Wohlergehen der Schweizer Kolonie: Noch bis ins Jahr 1951 nahm die Schweizer Gesellschaft aufgrund der Schliessung des Schweizer Konsulats ab 1945 (während der Besatzungszeit Österreichs) die Lebensmittellieferungen aus der Schweiz in Empfang und organisierte deren Verteilung an die rund 1.000 Landsleute in Wien. An der 1. August-Feier von 1948, der ersten nach dem Krieg, nahmen 600 Personen teil! 1962 konnte man ein eigenes Vereinslokal beziehen, und bis heute ist der „Schweizer Club“ in Wien der Treffpunkt für alle Landsleute aus Wien, Niederösterreich und dem Burgenland.

Geschichte



Was bietet die Schweizer Gesellschaft Wien?

Wir organisieren ein breites Spektrum an Veranstaltungen, sowohl ausser Haus als auch in unseren eigenen schönen Räumen, zentrumsnah hinter der Karlskirche. Neben vielen anlassbezogenen Veranstaltungen mit Schweiz-Österreich-Bezug bietet die Schweizer Gesellschaft Wien unter anderem:

- + Fondue- und Racletteabende
- + Konzert- und Kabarettabende
- + Buchpräsentationen und Lesungen
- + Gemeinsame Besuche von Ausstellungen
- + Vorträge
- + Gemeinsame Ausflüge und Wanderungen
- + Informationsabende zu den schweizerisch-österreichischen Beziehungen und Auslandschweizerthemen
- + 1. August-Feier
- + Samichlaus- und Weihnachtsfeier
- + Jassturnier
- + u.v.m.

Unser Angebot



Jungschweizer Stammtisch



Der „Jungschweizer Stamm(tisch)“

Die Schweizer Gesellschaft Wien ist zwar die Gemeinschaft der alteingesessenen AuslandschweizerInnen, wendet sich aber ebenso an jüngere Schweizerinnen und Schweizer, die noch nicht lange in Wien leben. Neuzuzüger können beim monatlichen Schweizer Stammtisch in einem Innenstadtlökal andere hier lebende Landsleute auf unkomplizierte Art und Weise kennenlernen, sich vernetzen und sich praktische Tipps für das Leben in Österreich holen. Selbstverständlich sind auch hier Nicht-Mitglieder der Schweizer Gesellschaft und Freunde und Freundinnen der Schweiz herzlich willkommen! Auch werden unabhängig von anderen Vereinsaktivitäten immer wieder spontan eigene Events organisiert.

Informationen zum monatlichen Stammtisch gibt's auf Facebook unter „Schweizer Stammtisch Wien“.

Homepage:

www.schweizergesellschaft.at

